

# Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 142 - 12 de septiembre de 2025

## EDITORIAL

### **Rusia pone sobre la mesa el tema de la “Gran Finlandia” y los crímenes racistas perpetrados en Carelia**

La agencia TASS publicó, el 8 de septiembre, un largo artículo del vicepresidente del Consejo de Seguridad de Rusia, Dimitri Medvedev, quien presenta las conclusiones de sus investigaciones en los archivos nacionales sobre la ocupación finlandesa en Carelia, durante la Segunda Guerra Mundial.

El [artículo](#), titulado *The New Finnish Doctrine: Stupidity, Lies, Ingratitude* (“La nueva doctrina finlandesa: estupidez, mentiras e ingratitud”), no contiene ninguna alusión a la actualidad inmediata, pero ser una respuesta a la presencia del presidente de Finlandia, el furibundo atlantista Alexander Stubb, en la “delegación” de jefes de Estado y/o de gobierno europeos que estuvieron recientemente a la Casa Blanca, en el papel de “padrinos” del ucraniano Volodimir Zelenski, ante el presidente estadounidense Donald Trump.

☞ Hace alrededor de 20 años que numerosos finlandeses esperan que su país recupere la región de Carelia, que pasó a ser soviética al final de la Segunda Guerra Mundial. Pero esos finlandeses olvidan:

- 1) que durante aquel conflicto Finlandia propuso a la Alemania nazi estrangular la ciudad soviética de Leningrado (la actual San Petersburgo) bloqueando el acceso de los eslavos al Golfo de Finlandia, lo cual dio lugar a la “Guerra de Invierno” (1939-1940);
- 2) el intento de crear la “Gran Finlandia”, lo cual dio lugar a la “Guerra de Continuación” (1941-1944).

Los acontecimientos que Dimitri Medvedev menciona en su artículo se desarrollaron precisamente durante la “Guerra de Continuación”, y los historiadores de Europa occidental suelen ignorarlos.

El hecho es que Finlandia compartía las concepciones racistas de los nazis, pero no veía la presencia de algunos judíos como algo problemático, así que las autoridades de Finlandia incorporaron los judíos a sus fuerzas armadas para hacerlos participar en la eliminación de los eslavos (...)

(...) Finlandia participó en el asedio a Leningrado, poniendo sus aeropuertos al servicio de la fuerza aérea del Reich y cortando las vías férreas. Los fascistas finlandeses organizaron toda una red de campos de concentración, en los que internaron y asesinaron un 10% de la población de Carelia. Durante la guerra, Finlandia creó un batallón de voluntarios que fue incorporado a la división SS Viking y enviado a luchar en Ucrania... en la región de Donbass.

Al término de la Segunda Guerra Mundial, los Aliados acordaron que la URSS anexara Carelia y las autoridades soviéticas optaron por no enjuiciar a los dirigentes fineses, limitándose a deportarlos. El proyecto de la “Gran Finlandia” cayó entonces en el olvido, hasta que lo “resucitaron”, en 2008, durante la guerra de Osetia del Sur.

En 2019, una comisión de historiadores realizó [investigaciones](#) en los Archivos Nacionales para aclarar el papel de los SS finlandeses, pero el ministro de Defensa de aquella época, el historiador militar Jussi Niiniste (de extrema derecha) asumió la defensa del proyecto de la “Gran Finlandia” y de los SS.

---

## AMÉRICAS

### **Un pacifista israelí servirá de intermediario entre Estados Unidos y el Hamas**

El enviado especial del presidente Donald Trump en Medio Oriente, Steve Witkoff, solicitó al conocido pacifista israelí Gershon Baskin, hacer de intermediario entre Washington y el Hamas. En 1993, Gershon Baskin fue mediador en las negociaciones que condujeron a la firma de los Acuerdos de Oslo, en 1993, entre el líder palestino Yasser Arafat y el entonces primer ministro de Israel, Yitzhak Rabin.

☞ En 2006, fue [Gershon Baskin](#) quien abrió el primer canal de negociación para obtener la liberación del soldado israelí Gilad Shalit. El 25 de julio de este año, Baskin reveló en *The Times of Israel* los puntos de vista del Hamas y del

gobierno de Israel en las negociaciones de Qatar.

### **Estados Unidos se dota nuevamente de un “Departamento de Guerra”**

El presidente estadounidense Donald Trump firmó, el 5 de septiembre, el [200º decreto](#) de su segundo mandato, con el que devuelve al Departamento de “Defensa” de Estados Unidos su apelación original de “Departamento de la Guerra”.

### **Ofensiva de la administración Trump contra Big Pharma**

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, hizo llegar a miles de laboratorios farmacéuticos un diluvio de comunicaciones y cartas de advertencia haciéndoles saber que la publicidad que difunden sólo debe contener *“informaciones verídicas y no engañosas”*.

☞ Las leyes de Estados Unidos sobre la “libertad de expresión” no permiten castigar la publicidad engañosa.

### **Dudas sobre las medidas de gracia presidencial supuestamente concedidas por Joe Biden**

Las investigaciones de la Comisión de Vigilancia y Reforma del Gobierno de la Cámara de Representantes de Estados Unidos no han permitido hallar documentos que demuestren que Joe Biden haya aprobado personalmente la mayoría de las 4 200 medidas de gracia presidencial concedidas bajo su administración.

Por el contrario, entre los documentos entregados a la National Archives and Records Administration hay correos electrónicos que muestran que el personal encargado de preparar los decretos se comunicó con los abogados del presidente Biden para expresarles inquietud sobre la autenticidad de las listas recibidas. Finalmente resulta que la orden de “firma automática” fue impartida por el jefe de personal de la Casa Blanca, Jeff Zients.

## **Análisis de *Red Voltaire***

• «[La advertencia de China](#)», por Manlio Dinucci

En el más típico estilo chino, el presidente Xi Jinping reaccionó enérgicamente, aunque sin mencionarla, ante la maniobra del presidente estadounidense Donald Trump que impide la participación del Estado de Palestina en la Asamblea General de la ONU. Otro presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, ya había hecho lo mismo, en 1988, negando la visa estadounidense al líder palestino Yasser Arafat para impedirle pronunciar un discurso ante la Asamblea General. En ambas ocasiones, el objetivo final ha sido el mismo: impedir que la Asamblea General otorgue el derecho de voto al Estado palestino, que ya es miembro de la ONU. Pero ahora, la voz de China es la de la primera potencia económica del mundo y expresa la opinión de una superpotencia militar.

## **Muere asesinado el polemista Charlie Kirk**

El *influencer* estadounidense Charlie Kirk fue baleado mortalmente cuando daba un conversatorio al aire libre en la universidad de Utah. El presidente Donald Trump le rindió públicamente homenaje y ordenó poner las banderas a media asta en todos los edificios federales del país.

☞ Charlie Kirk gozaba de gran popularidad entre la juventud conservadora estadounidense. Dirigía una organización, denominada Turning Point, que se dio a conocer señalando las posiciones de ciertos profesores en las universidades y ya se había extendido al Reino Unido, donde gozaba del respaldo de los militantes del Brexit. Su podcast semanal de 3 horas, *The Charlie Kirk Show*, contaba 7,3 millones de suscritos.

## **“Revolución” en el Tribunal Supremo estadounidense**

El Tribunal Supremo de Estados Unidos podría invertir la jurisprudencia actual en 4 temas sobre los cuales está llamado a pronunciarse: la potestad del presidente de Estados Unidos para revocar dirigentes de las agencias federales, la difusión de la plegaria a través de altoparlantes en las escuelas, el matrimonio entre personas del mismo sexo y la ley sobre el derecho al voto.

## **El presidente Trump podría nacionalizar el Museo del 11 de Septiembre**

La administración Trump está estudiando la posibilidad de tomar el control del museo conmemorativo de los atentados perpetrados en Nueva York el 11 de septiembre de 2001.

☞ Para nacionalizar un museo administrado por un Estado, la administración Trump tendría que modificar la legislación existente.

## **Amenazas del presidente de Estados Unidos contra la Comisión Europea**

En reacción ante la multa de 3 000 millones de dólares que la Comisión Europea acaba de imponer a Google, por sus prácticas contrarias a la competencia en el sector de la publicidad *online*, el presidente estadounidense Donald Trump escribió en su red social: “*La Unión Europea debe INMEDIATAMENTE parar esas prácticas contra las empresas estadounidenses.*”

Según el presidente Trump, si la Unión Europea no da marcha atrás a su decisión, él se verá “*obligado*” a activar la “*sección 301*”, un mecanismo de aranceles punitivos.

## **Enfrentamiento en la comparecencia del secretario de Salud ante el senado estadounidense**

El secretario de Salud de la administración Trump, Robert Kennedy Jr., tuvo que enfrentar la hostilidad de los miembros de la Comisión de Finanzas del senado estadounidense, el 4 de septiembre.

Durante su [audiencia](#), el secretario de Salud presentó numerosos datos científicos que cuestionan las ideas de los senadores favorables a las llamadas “vacunas” anticovid. De hecho, Robert Kennedy Jr. precisó que esos compuestos no protegen a las personas ni impiden la propagación del Covid-19.

El vicepresidente, J. D. Vance, comentó el enfrentamiento entre el secretario de Salud y los senadores subrayando que estos últimos apoyan *“todos terapias hormonales pediátricas no aprobadas para ser comercializadas, no sometidas a ensayos y [con efectos] irreversibles que mutilan a nuestros hijos y enriquecen la industria farmacéutica”*. El vicepresidente Vance agregó que esos senadores dicen *“estupideces”* y que *“todo el mundo lo sabe”*.

### **El senador estadounidense Ron Paul denuncia que el Dr. Anthony Fauci mintió al Congreso**

La Comisión senatorial estadounidense de Seguridad y Asuntos Gubernamentales descubrió una serie de correos electrónicos del Dr. Anthony Fauci que demuestran que este ordenó a los funcionarios de los National Institutes of Health (NIH) destruir numerosos expedientes. Al comparecer ante el Congreso estadounidense, el Dr. Fauci había negado haber destruido absolutamente nada.

El presidente de la comisión senatorial solicitó, por consiguiente, la apertura contra el Dr. Fauci de un procedimiento por haber mentido al senado.

☞ Al final de su mandato presidencial, el ahora ex presidente Joe Biden emitió una medida presidencial de gracia en favor del Dr. Antony Fauci, altamente cuestionado en la investigación sobre la eficacia de las llamadas “vacunas” anticovid.

### **El presidente de Estados Unidos critica “apoyo oculto” de la Unión Europea a Rusia**

El presidente estadounidense Donald Trump criticó duramente a los dirigentes europeos que

se reunieron en París el 3 de septiembre. El presidente Trump observó que, si bien los países de la Unión Europea entregaron 21 700 millones de dólares a Ucrania en 2024, también compraron hidrocarburos a Rusia por valor de 25 000 millones de dólares y adquirieron en mercancías rusas por un monto total de 41 900 millones de dólares.

La Unión Europea prohibió formalmente toda importación proveniente de Rusia, pero concedió dispensas a Hungría y Eslovaquia, dispensas que otros países de la UE utilizan para burlar la prohibición que ellos mismo adoptaron.

### **El diario Haaretz organizó en Nueva York una conferencia titulada “Preservar la democracia israelí”**

El cotidiano israelí *Haaretz* organizó en Nueva York, el 10 de septiembre, una conferencia en la que los oradores denunciaron el retroceso de la democracia en Israel y el genocidio que se está cometiendo contra la población de Gaza.

Dirigentes de varias asociaciones estadounidenses resaltaron que el hecho de oponerse a la política fascista del primer ministro Netanyahu no es lo mismo que ser antisemita

<https://vimeo.com/event/5356680/bff67de913>

### **Apoyo de Washington a la lucha contra el narcotráfico en Ecuador**

El Departamento de Estado de Estados Unidos anunció una subvención de 13 500 millones de dólares para ayudar Ecuador en la lucha contra el tráfico de drogas y la criminalidad. También anunció que Estados Unidos suministrará a la marina de guerra ecuatoriana drones aéreos por un valor total de 6 millones de dólares.

## EUROPA

### El primer ministro de Reino Unido recibe al presidente de Israel

El primer ministro británico, Keir Starmer, recibió en su residencia oficial al presidente de Israel, Isaac Herzog. Anteriormente, Starmer había declarado en la Cámara de los Comunes: *“Condenamos las acciones israelíes. Deben levantarse las restricciones a la ayuda. La ofensiva israelí en Gaza debe cesar y las construcciones de colonias deben cesar.”*

Sin embargo, el jefe del gobierno británico no mencionó la incomodidad de 61 diputados de su propio partido por la tolerancia de su gobierno ante los crímenes de Israel ni los reclamos de su ministro de Salud, Wes Streeting.

Manifestantes congregados frente la residencia del primer ministro Starmer enarbolaron una pancarta con la inscripción: *“Isaac Herzog, defensor del genocidio, no es bienvenido aquí.”*

☞ Los jefes militares de las fuerzas armadas de Israel viajan constantemente a Reino Unido y sostienen reuniones con miembros del estado mayor británico, a pesar de las prohibiciones formales en vigor. Se ha podido comprobar que el ministerio de Defensa británico ha incrementado las misiones británicas de reconocimiento aéreo sobre la franja de Gaza y que transmite a las fuerzas armadas de Israel la información así obtenida. De hecho, sin el apoyo de Estados Unidos y de Reino Unido, Israel no podría llevar a cabo las operaciones militares que está realizando en la franja de Gaza.

### Cuestionan al embajador de Reino Unido en Washington por su relación con Jeffrey Epstein

Artículos publicados en el *Sun* y el *Daily Telegraph* sacaron a la luz la existencia de una relación muy estrecha entre el embajador del Reino Unido en Washington, Peter Mendelson, y el multimillonario Jeffrey Epstein, relación que se mantuvo incluso después de que Epstein fue condenado por pedofilia.

☞ Peter Mendelson desempeñó un papel muy importante en las campañas políticas de Tony Blair. También contribuyó sustancialmente en el proceso que llevó la izquierda europea a abandonar la defensa de los trabajadores para convertirse en defensora de las minorías.

#### Análisis de *Red Voltaire*

• [«El caso de Georges Ibrahim Abdallah»](#), por Hassan Hamadé

Nuestro amigo y colaborador libanés, Hassan Hamadé, participante directo en la mediación del arzobispo Hilarion Cappuci por la liberación del combatiente Georges Ibrahim Abdallah, aporta su testimonio sobre la lucha de este militante libanés por la causa palestina.

### El presidente de Francia se opone a la desmilitarización de Ucrania

Al término de la reunión de la “coalicción de voluntarios”, realizada el 4 de septiembre en París, el presidente de Francia, Emmanuel Macron, afirmó que los países representados “estamos listos”. Al referirse a las negociaciones por la paz en Ucrania dijo que los países de la coalición no quieren “ninguna limitación de formato o de capacidades para el ejército ucraniano”.

*“Nos hemos dotado, por consiguiente, de la capacidad de aportar los medios de una regeneración del ejército ucraniano, para que pueda no sólo resistir a todo nuevo ataque sino también disuadir a Rusia de toda nueva agresión”*, afirmó el presidente Macron.

La presidenta de la Comisión Europea, la alemana Ursula Von der Leyen, precisó en un comunicado: *“Debemos convertir a Ucrania en un puercoespín de acero, indigesto para los agresores actuales y futuros. Eso implica [disponer de] fuerzas armadas permanentes, fuertes, bien equipadas y modernas (...). Europa seguirá formando soldados ucranianos.”*

Veinticinco de los 36 Estados miembros de la “coalicción de voluntarios” se comprometieron a enviar tropas a Ucrania... cuando se reinstaure la paz.

## **España consolida sus medidas hacia Israel**

El primer ministro de España, Pedro Sánchez, anunció el 8 de septiembre que su país va a consolidar el embargo sobre los envíos de armas a Israel, en vigor desde octubre de 2023. Al mismo tiempo, España cerrará sus puertos a todo barco que transporte combustible destinado a las fuerzas armadas de Israel y cerrará su espacio aéreo a todo avión del Estado hebreo que transporte material bélico para Israel. Tampoco podrán en territorio español las personas *“directamente implicadas en el genocidio, en las violaciones de los derechos humanos y los crímenes de guerra en Gaza”*.

El ministerio de Defensa de España anuló oficialmente un contrato de 237,5 millones de euros para la compra de misiles Spike y sus sistemas de lanzamiento a la empresa israelí Rafael.

El Departamento de Estado de Estados Unidos dijo sentirse *“profundamente preocupado de que España, país miembro de la OTAN, haya optado por limitar potencialmente las operaciones de Estados Unidos y dar la espalda al Estado hebreo”*.

## **Ex presidente de Polonia pone en duda la veracidad de las denuncias del primer ministro sobre el “ataque ruso” contra su país**

El primer ministro polaco, Donald Tusk, afirmó el 10 de septiembre que el ejército de su país había derribado *“un número considerable de drones rusos”*. El gobierno de Tusk denunció una *“violación sin precedente del espacio aéreo polaco”* y un *“acto de agresión”*, y Tusk invocó el artículo 4 de la OTAN, que prevé la apertura de consultas si un miembro de ese bloque bélico estima que su seguridad está amenazada. El mismo Tusk dijo que los drones habían llegado al espacio aéreo polaco desde Bielorrusia y no desde Ucrania, pero eso no le impidió denunciar una *“provocación rusa”*.

El encargado de negocios de Rusia en Polonia declaró que, cuando acudió al ministerio de

Exteriores, al ser convocado oficialmente, las autoridades polacas no le presentaron ninguna prueba de que los drones derribados fuesen rusos. El diplomático ruso subrayó que los drones habían llegado a Polonia desde Ucrania.

Por su parte, el ex presidente polaco Andrzej Duda recordó que, en noviembre de 2022, cuando un misil ucraniano se estrelló en territorio polaco, las autoridades ucranianas trataron de arrastrar la OTAN a una confrontación directa con Rusia. El presidente Duda precisó que aquel hubiese sido el escenario *“soñado”* para Kiev pero que era *“inaceptable”* para Polonia.

Anteriormente, el ejército de Bielorrusia anunció haber alertado a Polonia de que algunos drones utilizados por las fuerzas ucranianas se habían perdido debido *“al efecto de los medios de guerra electrónica”* ucranianos y rusos.

De todas maneras, el presidente polaco Donald Tusk organizó una reunión por videoconferencia en la que participaron el primer ministro británico, Keir Starmer; la jefa del gobierno italiano, Giorgia Meloni; el ucraniano Volodimir Zelenski y el secretario general de la OTAN, el neerlandés Mark Rutte.

## **El primer ministro de Hungría llama a reorganizar la Unión Europea antes de que se disloque**

El jefe del gobierno húngaro, Viktor Orban, [presentó](#) a su partido su análisis sobre el panorama actual en cuanto a las relaciones internacionales.

*“China tiene una ventaja insuperable en cuanto a demografía, tecnología y capitales y está superando su atraso militar. Estados Unidos tiene que enfrentar el hecho que Rusia ha ganado la guerra en Ucrania. Eso sólo podría pararlo el despliegue de cientos de miles de soldados occidentales, y nadie está dispuesto a hacerlo”*, observó Orban.

*“La adhesión de Ucrania a la Unión Europea significaría la guerra. Una asociación estratégica es posible, pero la adhesión [de Ucrania] como miembro pleno pondría a Europa en peligro”*, recalcó el primer

ministro de Hungría y se pronunció por que Ucrania se mantenga fuera de la OTAN y de la UE y se limite a firmar una asociación estratégica con la Unión Europea.

Orban estima además que *“la UE se ha metido en el sendero de la desintegración y la fragmentación y puede pasar a la historia como el triste final de una noble experiencia”*. Se pronunció además por un modelo de *“Europa circular”*: el anillo exterior incluiría países como Reino Unido, Turquía o incluso Ucrania, que cooperaría sólo en seguridad militar y energética, mientras que Europa central y Europa oriental se concentrarían en el mercado común, la moneda común y la integración política.

### **El Tribunal de Justicia de la Unión Europea define qué son los “datos personales”**

En una [decisión](#) dada a conocer el 4 de septiembre, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea precisó que aunque se elimine la identidad de los autores de comentarios en una investigación, esos comentarios no pueden divulgarse sin el consentimiento previo de las personas que los emitieron.

### **La presidente de la Comisión Europea se resigna a “sancionar” el gobierno de Israel**

En su [discurso sobre el Estado de la Unión](#), pronunciado el 10 de septiembre ante el Parlamento Europeo, la presidente de la Comisión Europea, la alemana Ursula Von der Leyen propuso *“sanciones contra los ministros israelíes extremistas y la suspensión de medidas vinculadas al comercio en el marco de un acuerdo de la Unión Europea con el Estado hebreo”*

El ministro de Exteriores de Israel, Gideon Saar, deploró inmediatamente que la presidente Von der Leyen se haga *“eco de la propaganda mentirosa del Hamas y sus socios”*.

☞ El incremento de las peticiones de altos funcionarios europeos contra el genocidio en Gaza durante los 2 últimos meses ya hacía muy

difícil mantener el trabajo de la Comisión Europea con Israel y ha obligado la presidente Von der Leyen a atenuar sus anteriores pronunciamientos proisraelíes

### **La presidente de Moldavia ante el Parlamento Europeo**

El 9 de septiembre, la presidente de Moldavia, Maia Sandu, aseguró en el Parlamento Europeo que Moscú está enfrascado en una guerra híbrida contra su país *“a una escala nunca vista antes de la invasión de Ucrania”*. Según dijo, el objetivo del Kremlin es claramente *“capturar Moldavia mediante las urnas, utilizarnos contra Ucrania y transformarnos en trampolín de ataques híbridos contra la Unión Europea”*.

*“Es por eso que esta elección es tan importante. Defendiéndola, protegemos no sólo a Moldavia sino también la seguridad y la estabilidad regionales (...) Moldavia puede ser un terreno de ensayo, pero Europa es el blanco”*, agregó.

☞ En momentos en que la Unión Europea y la OTAN preparan la apertura de un “frente moldavo” de la guerra en Ucrania (*cf.* VAI 3773), la estadounidense Samantha Power, ex directora de la USAID reconoció haber financiado generosamente al bando de la presidente Maia Sandu para utilizarlo contra Rusia (*cf.* VAI 7372).

### **Incremento del intercambio entre Rusia y Corea del Norte**

El presidente ruso Vladimir Putin reveló en el Foro de Vladivostok, el 5 de septiembre, que su país prevé la construcción de varios puentes para mejorar la comunicación con Corea del Norte.

Una expansión de las vías de transporte entre la Federación Rusa y la República Popular Democrática de Corea incrementaría los movimientos de bienes y personas entre los dos países. En previsión de un eventual aumento del contrabando, el ministro ruso del Interior y el ministro de Seguridad Pública de Corea del Norte firmaron un acuerdo de cooperación policial el 2 de septiembre, en Moscú.

## Rusia condena el bombardeo de Israel contra Qatar

El ministro de Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, declaró: “*Rusia considera este incidente [el bombardeo israelí contra Qatar] como una violación flagrante del derecho internacional y de la Carta de las Naciones Unidas, un atentado contra la soberanía y la integridad territorial de un Estado independiente y una etapa que lleva a una nueva escalada y desestabiliza la situación en Medio Oriente. Estos métodos contra aquellos que Israel considera sus enemigos y adversarios merecen la más fuerte condena.*”

## La revista *Foreign Affairs* publica elucubraciones sobre el suicidio de un ministro ruso

*Foreign Affairs*, la revista del Council on Foreign Relations, publica un [artículo](#) titulado “Russia’s New Fear Factor” (El nuevo factor de miedo de Rusia) cuyo autor, Andrei Kolesnikov, vincula el suicidio del ministro ruso de Transportes y ex gobernador de Kursk, el 7 de julio, con la detención de 140 funcionarios acusados de corrupción. Según el autor del artículo, todos esos casos de corrupción estarían vinculados a la guerra en Ucrania. En vez presentar argumentos en ese sentido, el autor se limita a citar casos similares registrados en la desintegrada Unión Soviética.

☞ El artículo publicado en *Foreign Affairs* muestra que la clase dirigente de Estados Unidos aplica a la personalidad del presidente ruso Vladimir Putin una imagen preconcebida a partir de los prejuicios estadounidenses sobre Stalin. Según los políticos de Estados Unidos, el “amo del Kremlin” inspira a sus propios amigos tanto miedo que estos se suicidan por temor a ser enviados al “gulag”.

---

## ÁFRICA

### Polémica alrededor de un posible ataque contra la flotilla a Gaza

La Global Sumud Flotilla (en árabe “*sumud*” significa “persistencia” o “perseverancia”) ha sido blanco de 2 ataques de drones en aguas de

Túnez. Los guardacostas tunecinos afirman que nada demuestra que tales incidentes hayan tenido lugar, pero los militantes de la flotilla han señalado al menos 2 incendios en dos de sus barcos.

### Las autoridades de la República de Guinea suspenden varios medios

La Alta Autoridad de la Comunicación de la República de Guinea suspendió por 3 meses el sitio web privado informativo Guinee360.com por “*insuficiencia profesional y manipulación de la información*”. El 6 de septiembre también sancionó “*hasta nueva orden*” el sitio informativo guineematin.com por “*no respeto de los principios de igualdad, neutralidad y equilibrio de la información en periodo de campaña referendaria y violación de la reglamentación en vigor*”.

También fue sancionada la web TV guineematin.tv por “*actividad ilegal y no conforme*”.

El Foro de Fuerzas Sociales de Guinea (FFSG) – coalición de unas 40 organizaciones de la sociedad civil que se oponen a la realización de un referéndum constitucional en el país – denunció el 7 de septiembre la adopción de “*medidas represivas*”.

### Burkina Faso criminaliza la homosexualidad

La Asamblea Nacional de Transición de Burkina Faso adoptó por unanimidad, el 1º de septiembre, un nuevo Código de la Familia. El nuevo texto criminaliza la homosexualidad y permite despojar de la nacionalidad a toda persona que “*manifieste por su comportamiento su determinación de repudiar su fidelidad*” al país.

### Gran campaña de videos falsos sobre el líder de Burkina Faso Ibrahim Traoré

El director de la revista *Jeune Afrique*, Francois Soudan observó: “*No pasa una semana sin que aparezcan 3 o 4 videos enteramente generados por inteligencia artificial que muestran Ibrahim Traoré en situaciones totalmente ficticias y sistemáticamente favorecedoras.*” El director de *Jeune Afrique* atribuyó esos videos a personas del entorno del capitán

Traoré, actual presidente interino de Burkina Faso.

### **Etiopía inaugura su “Gran Represa del Renacimiento”**

Etiopía inauguró oficialmente la “Gran Represa del Renacimiento”, el 8 de septiembre. Se anuncia que esa infraestructura llegará a generar 5 159 megawatts. Actualmente, con sólo 2 turbinas activas, ya produce 750 megawatts y en el futuro aportaría la electricidad necesaria para garantizar la industrialización de Etiopía, país que cuenta 120 millones de habitantes.

Las autoridades de Egipto temen que la “Gran Represa del Renacimiento” de Etiopía perturbe el flujo de las aguas que alimentan la represa egipcia de Asuan. Sudán se ha asociado a numerosos pasos de Egipto que cuestionan la gran represa de Etiopía.

### **Sudán denuncia ante el Consejo de Seguridad el envío de mercenarios colombianos contratados por Emiratos Árabes Unidos**

El gobierno de Sudán escribió al Consejo de Seguridad de la ONU acusando a Emiratos Árabes Unidos de haber contratado mercenarios colombianos para luchar junto a las Fuerzas de Apoyo Rápido de Mohamed Hamdam Dogolo, alias “Hemedti”, que disputan el poder al actual gobierno sudanés.

👉 En 2024, Ucrania envió a Sudán miembros de sus fuerzas especiales para luchar contra las Fuerzas de Reacción Rápida, que supuestamente contarían con apoyo ruso.

---

## **ASIA**

### **La empresa israelí Parangon suministra programa informático espía al gobierno de Estados Unidos**

Parangon, empresa informática propiedad del ex primer ministro de Israel Ehud Barack y de Ehud Schneorson, ex jefe de la Unidad 8200 del ejército israelí, vendió su [software-espía](#)

[Graphite](#) al Departamento de Seguridad de la Patria (Homeland Security o DHS) de Estados Unidos. En Washington estiman que el uso de Graphite puede ser útil para descubrir las redes de inmigración ilegal hacia Estados Unidos.

### **Una veintena de altos responsables de la seguridad israelí denuncian las operaciones del ejército**

En un [video](#) de 3 minutos grabado el 4 de agosto, 19 altos responsables de la seguridad israelí declaran que las operaciones de las fuerzas armadas israelíes son actualmente ilegítimas e incluso contrarias a los intereses de Israel.

### **Revelan contradicción en la cúpula de las fuerzas armadas de Israel**

El jefe del estado mayor de las fuerzas armadas de Israel, el general Eyal Amir, ignoró el 8 de septiembre las objeciones del abogado general de las fuerzas armadas. Esta parece ser la primera vez que un jefe de estado mayor ignora deliberadamente las advertencias del abogado general de las fuerzas armadas.

En este caso, el abogado general de las fuerzas armadas de Israel, Yifat Tomer-Yerushalmi, señalaba que no es posible desplazar 1,2 millones de habitantes de Gaza sin prever qué va a pasar con ellos. También observó que, a causa de esa acción, Israel podría ser objeto de una condena por parte de la Corte Internacional de Justicia (CIJ).

### **El primer ministro de Israel compara el bombardeo israelí contra Qatar con la eliminación de Osama ben Laden**

Al día siguiente del bombardeo israelí contra Qatar y justo el día antes de las conmemoraciones del 11 de septiembre, el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, emitió la siguiente declaración:

*“Hemos buscado a los cerebros terroristas de la masacre del 7 de octubre. Y los encontramos en Qatar, que ofrece refugio y alberga terroristas, financia al Hamas, ofrece a*

*sus jefes terroristas suntuosas residencias, les da de todo. Hicimos entonces exactamente lo que hizo Estados Unidos cuando persiguió a los terroristas de al-Qaeda hasta Afganistán y después, cuando mató a Osama ben Laden en Pakistán.*

*Hoy, los diferentes países del mundo condenan a Israel. Tendrían que avergonzarse. ¿Qué hicieron cuando Estados Unidos eliminó a Osama ben Laden? ¿Dijeron entonces?: ¡Qué horror se ha infligido a Afganistán y a Pakistán! No, todos aplaudieron. Tendrían que felicitar a Israel por haber defendido los mismos principios y haberlos aplicado.*

*Y yo digo a Qatar y a todos los países que albergan terroristas: O los expulsan, o los juzgan, si no lo haremos nosotros.”*

### **El Hamas rechaza el desarme**

El Dr. Tamm Naim, dirigente del Hamas y ex ministro de Salud en la franja de Gaza, [declaró](#) el 7 de septiembre al *Middle East Monitor* que desarmar al Hamas no es un tema de discusión y recordó que el derecho de los pueblos a la resistencia armada está reconocido por el derecho internacional. El dirigente palestino respondía así, en nombre del Hamas, a las exigencias presentadas por Estados Unidos.

### **El Hezbollah libanés renuncia al desarme**

El secretario general del Hezbollah, Naim Qassem, rechazó el 10 de septiembre el principio del monopolio estatal de las armas que se había aprobado en los discursos de investidura del presidente de la República Libanesa, el general Joseph Aoun, y del primer ministro, Nawaf Salam. El secretario general de Hezbollah subrayó la necesidad de discutir previamente en Líbano “una estrategia de seguridad nacional”.

La semana anterior, el enviado del presidente Donald Trump para Líbano, el embajador Tom Barrack, había declarado que el gobierno libanés tiene la obligación de desarmar al Hezbollah.

Tropas israelíes ocupan actualmente 6 posiciones altamente estratégicas en el sur de Líbano, a pesar de que el alto fuego pactado en 2024 estipulaba la retirada total de las fuerzas israelíes desplegadas en suelo libanés.

### **Liberación de la investigadora Elizabeth Tsurkov**

El presidente estadounidense Donald Trump anunció el 9 de septiembre la liberación de la israelo-rusa Elizabeth Tsurkov, presentada como investigadora del New Lines Institute for Strategy and Policy.

Elizabeth Tsurkov había sido secuestrada en Bagdad (Irak), el 21 de marzo de 2023, sin que ningún grupo reclamara la autoría del secuestro. Al parecer estaba en manos del Kataeb Hezbollah iraquí (sin vínculo alguno con el Hezbollah libanés). Ciertas fuentes afirman que había sido trasladada a Irán, afirmación nunca confirmada.

Se ignora por ahora cómo se obtuvo la liberación de Elizabeth Tsurkov y a cambio de qué.

### **Arabia Saudita reafirma los derechos inalienables del pueblo palestino**

“El derecho del pueblo palestino a Gaza es permanente y no puede ser negado”, declaró el primer ministro de Arabia Saudita y príncipe heredero del trono, Mohamed ben Salman. “La tierra de Gaza es una tierra palestina”, recalcó.

El príncipe Mohamed ben Salman condenó igualmente la continuación de los ataques israelíes contra la franja de Gaza y contra Siria, así como el bombardeo israelí del 9 de septiembre contra Qatar. “Arabia Saudita apoya todas las medidas defensivas adoptadas”, agregó.

### **Según el Washington Post, Emiratos Árabes hizo fracasar el plan israelí de anexión de Cisjordania**

El *Washington Post* [afirma](#) que el gobierno de Israel renunció a su plan de anexión de

Cisjordania debido a la reacción de Emiratos Árabes Unidos.

El 3 de septiembre, la enviada especial emiratí, Lana Nusseibeh, había [declarado](#) al *Times of Israel* que el plan israelí de anexión de Cisjordania haría fracasar el proyecto de “integración regional”.

### **Israel bombardeó Qatar tratando de eliminar a líderes del Hamas**

El 9 de septiembre a las 16 horas (hora de Doha), las fuerzas armadas de Israel bombardearon las oficinas del Hamas en la capital qatarí. Las oficinas bombardeadas estaban a 13 kilómetros de la embajada de Estados Unidos y a 44 kilómetros de la base estadounidense de al-Udeid.

Según el *Wall Street Journal*, 10 aviones israelíes [lanzaron](#) simultáneamente 10 misiles desde los espacios aéreos de Qatar, Arabia Saudita y Emiratos Árabes Unidos.

Israel pretendía eliminar a los principales negociadores del Hamas, Khalil Hayyá y Zaher Jabarine, con quienes se estaba negociando la liberación de los rehenes israelíes. El Hamas anunció en un comunicado la muerte de 5 de sus miembros –Jihad Labed, director de la oficina de Khalil Hayyá; Hammam Hayyá, hijo de Khalil Hayyá; y 3 guardaespaldas.

☞ Es la primera vez que Israel bombardea el territorio de una de las monarquías del Golfo Pérsico, aunque anteriormente –el 10 de enero de 2010– el Mosad había [asesinado](#) en Dubái al dirigente del Hamas Mahmoud al-Mabhouh.

El gobierno de Israel había informado por adelantado a Estados Unidos, pero se ignora si Washington había autorizado la operación. El presidente estadounidense Donald Trump [señaló](#) que Qatar es “un aliado importante de Estados Unidos fuera de la OTAN”.

Qatar mantenía relaciones privilegiadas con el gobierno sionista revisionista del primer ministro Netanyahu. Muestra de ello es el hecho que la ministro qatarí de Cooperación

Internacional, Lolwah Al-Khater, [viajó](#) el 25 de noviembre de 2023 a Tel Aviv para conversar directamente con Netanyahu, ignorando deliberadamente a otros miembros de la coalición gubernamental israelí.

“Bombardear unilateralmente Qatar, una nación soberana y aliada cercana de Estados Unidos, que trabaja afanosamente a asume valientemente riesgos con nosotros para negociar la paz, no hace avanzar a Israel ni los objetivos de Estados Unidos”, declaró la Casa Blanca.

El presidente de Emiratos Árabes Unidos, el príncipe Mohammed ben Zayed Al-Nahyan, y el príncipe heredero del trono de Jordania llegaron a Doha el 10 de septiembre para expresar el apoyo de sus países a Qatar.

Egipto y Turquía habían advertido al Hamas que Israel que estaba preparando una operación contra sus dirigentes en el exterior.

### **La policía turca arremete contra el principal partido de la oposición**

Una decisión judicial emitida la semana pasada destituyó la dirección del Partido Republicano del Pueblo en Estambul (CHP). El 8 de septiembre, la policía turca mantenía un gran despliegue de efectivos frente a las oficinas del CHP, el principal partido de la oposición, cuyo acceso a las redes sociales está además fuertemente limitado.

### **Acuerdo de principio entre el OIEA e Irán**

El ministro de Exteriores de Irán, Abbas Araghchi, y el director del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA), el argentino Rafael Grossi, llegaron a un acuerdo durante una reunión en El Cairo (Egipto). Sin embargo, en declaraciones contradictorias, el OIEA afirmaba que Irán autorizaba nuevamente su acceso a las instalaciones nucleares iraníes, mientras que la parte iraní señalaba que no es así.

En Teherán, el diputado Javad Hosseini-Kia declaró ante el parlamento iraní que el director

del OIEA no es más que un agente del Mosad israelí y que habría que arrestarlo si viaja nuevamente a Irán. En julio, el segundo magistrado más importante del sistema judicial iraní, Alí Mozaffari, declaraba que Grossi sería juzgado en ausencia por haber falsificado los informes del OIEA. Hoy se sabe que esos informes no se basaban en las observaciones sobre el terreno de los enviados del OIEA, sino que se redactaban a partir de síntesis generadas por un sistema de inteligencia artificial.

### **Pakistán anuncia su disposición a unirse a los demás países musulmanes frente a Israel**

El 10 de febrero, el ministro de Defensa de Pakistán Khawaja Muhammad Asif, escribió en X: *“Es hora de que los países musulmanes se unan frente a Israel, [que es] un Estado delincuente. Su objetivo es tratar al mundo musulmán de manera global y neutralizar el poderío económico [de sus países]. Creer que una política de clemencia hacia Israel garantizará la seguridad [de los países musulmanes] es una locura. Pakistán, un Estado económicamente vulnerable pero dotado de un gobierno decidido y de valientes fuerzas armadas profesionales, se enfrentó a la India, un Estado 5 veces más grande, y le dio una lección. Nadie garantiza la seguridad de ustedes [los Estados musulmanes]; la ayuda exterior cuenta, pero la invencibilidad viene de adentro.”*

El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, [declaraba](#) en 2011 que su *“misión principal es impedir a un régimen islamista militante dotarse del arma nuclear o que armas nucleares caigan en manos de un régimen islamista militante. El primero es Irán, el segundo es Pakistán, más precisamente en la hipótesis de que los talibanes se apoderen de Pakistán”*.

### **Nuevo primer ministro en Tailandia**

El parlamento tailandés designó a Anutin Charnvirakul como nuevo primer ministro. La anterior jefa del gobierno, Paethongtarn Shinawatra, fue destituida por el Tribunal Constitucional luego de conocerse la grabación de una conversación entre ella y el presidente de senado de Camboya, Hun Sen, en medio de una crisis sobre la frontera común (cf. VAI 3734). El

Tribunal Constitucional de Tailandia consideró aquella conversación “contraria a la ética”.

El nuevo primer ministro tailandés, Anutin Charnvirakul, presidente del partido Orgullo Thai, magnate del sector de la construcción y admirador del presidente estadounidense Donald Trump, adquirió notoriedad al despenalizar el cannabis, en 2022, manteniendo sin embargo su posicionamiento como político conservador.

### **Ediciones en idiomas**

*Voltaire, Actualidad Internacional* se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

### **¿Revolución de color en Nepal?**

El 7 de septiembre comenzó en Nepal un movimiento estudiantil de protesta contra la prohibición de 26 redes sociales que –según las autoridades– no respetaban la legislación que las obliga a designar un responsable para la lucha contra las *fake news*. Los manifestantes consideraban, por su parte, la prohibición de esas redes sociales como una violación de la libertad de expresión.

Las manifestaciones comenzaron después de la difusión, durante varias semanas, de una serie de videos sobre el modo de vida fastuoso de ciertos ministros nepaleses, mientras que la población nepalesa es muy pobre.

Las manifestaciones degeneraron rápidamente en enfrentamientos que arrojaron una veintena de víctimas mortales. El ministro del Interior dimitió, la multitud atacó las residencias de varias personalidades, los ministros de Agricultura y Suministro de Agua también dimitieron, provocando finalmente la renuncia del primer ministro, el comunista Khadga Prasad Sharma Oli.

El alcalde de Katmandú, el ex rapero Balendra Shah, llamó la juventud a “*mantenerse lista*”. Este personaje es un partidario del “Gran Nepal” y se estima que el presidente de la República, Ram Chandra Poudel, podría nombrarlo primer ministro interino.

☞ Esta súbita “revolución” recuerda los derrocamientos de la familia Rajapaksa en Sri Lanka –en julio de 2022– y de la jequesa Hasina en Bangladesh –en agosto de 2024. Al parecer, la CIA estadounidense trata de hacerse con el control de Nepal para contrarrestar la alianza surgida entre la India y China.

### **Donald Trump y la CIA trataron de espiar las conversaciones del líder del Corea del Norte, en 2019**

Una [investigación](#) del *New York Times*, afirma que durante su primer mandato presidencial Donald Trump autorizó, a principios de 2019, una operación del Team 6 de los Navy SEALs (las fuerzas especiales de la marina de guerra estadounidense) en la República Popular Democrática de Corea (RPDC).

Según el diario estadounidense, el objetivo de la operación era “plantar” un dispositivo electrónico que habría permitido a Estados Unidos interceptar las comunicaciones del líder norcoreano Kim Jong-un. La operación, que terminó en fracaso, se realizó antes de los encuentros cumbres entre el presidente Trump y Kim Jong-un.

### **Caída del gobierno del PLD en Japón**

El primer ministro japonés, Shigeru Ishiba, dimitió el 7 de septiembre. Ferviente partidario del imperialismo japonés, cuya derrota nunca ha reconocido, Ishiba se había abstenido de toda declaración pública en ocasión del 80º aniversario de la “Guerra de los 15 años”, celebrada en China como la “Victoria de la Guerra de Resistencia del Pueblo Chino contra la Agresión Japonesa y la Guerra Mundial Antifascista” –la “Segunda Guerra Mundial”, según la nomenclatura occidental.

A raíz del desastre electoral del Partido Liberal Democrático (PLD) en las elecciones legislativas del 20 de enero pasado y de las renuncias de 4 altos dirigentes de ese partido –el 2 de septiembre– la posición de Ishiba a la cabeza del PLD y del gobierno se había vuelto insostenible. Su dimisión podría abrir una nueva etapa para el sistema político japonés después 75 años de predominio del PLD, que no era en realidad otra cosa que una coalición de clanes sin programa político.

El derrumbe del PLD se inició con el estallido del mayor escándalo de corrupción parlamentaria de la historia de Japón, al revelarse que la secta Moon sobornó durante al menos 5 años a numerosos parlamentarios del PLD, que cobraron en total unos 5 000 millones de dólares.

*Voltaire, Actualidad Internacional*

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, [thierry.meyssan@voltairenet.org](mailto:thierry.meyssan@voltairenet.org).

42 números al año. [500 euros al año](#). Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)